
JUEVES 2 DE FEBRERO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 1 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
RECIBE IEEQ UNA SOLICITUD DE REGISTRO PARA FORMAR UN PARTIDO POLÍTICO LOCAL 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió una solicitud de registro para constituir un 
partido político local de la organización “Querétaro con Rumbo A.C.” en el plazo previsto por la normatividad 
aplicable, que concluyó el 31 de enero del presente año. Una vez recibida la solicitud, la Secretaría Ejecutiva 
del Instituto verificará el cumplimiento de los requisitos y del procedimiento establecidos en la legislación 
vigente; para ello, notificará al Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de comprobar el número de personas 
afiliadas por la organización y su autenticidad. Además, examinará los documentos presentados con la 
solicitud como: la declaración de principios, el programa de acción, los estatutos aprobados por las personas 
afiliadas a la organización, las listas de personas afiliadas, las actas de las asambleas celebradas y la lista de 
personas delegadas, entre otros. En caso del incumplimiento de algún requisito, se brindará garantía de 
audiencia y se notificará a la asociación para que subsane la omisión o la inconsistencia respectiva. 
Asimismo, la Secretaría Ejecutiva elaborará el proyecto de resolución sobre la procedencia o negativa del 
registro solicitado y lo someterá a la consideración del Consejo General, que deberá resolver lo conducente a 
más tardar el 1 de abril del presente año. Como parte del procedimiento para su constitución como partido 
político local, la organización “Querétaro con Rumbo A.C.” llevó a cabo asambleas municipales y una 
asamblea local constitutiva en presencia de funcionariado del Instituto. (EUQ 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/02/01/ieeq-recibe-solicitud-para-nuevo-partido-politico/ 
 
https://lalupa.mx/2023/02/01/queretaro-con-rumbo-a-c-solicita-a-ieeq-ser-partido-politico-local/ 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-
politico-local/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/avanza-creacion-de-un-nuevo-partido-local/ 
 
https://queretaro24-7.com/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
https://a3noticias.com.mx/a3news/2023/02/01/nuevos-partidos-politicos-recibiran-1-2-mdp/ 
 
https://www.elconspirador.com.mx/connie-herrera-a-punto-de-conseguir-otro-partido-politico/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2023/02/01/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-
partido-politico-local/ 
 
https://www.gente-bien.mx/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
http://red365noticias.com.mx/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
https://expresion-sonora.com/queretaro-con-rumbo-a-c-solicita-a-ieeq-ser-partido-politico-local/ 
 
https://circulonoticias.com/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
https://vozdelasierra.com.mx/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2023/02/01/avanza-queretaro-con-rumbo-a-c-para-ser-nuevo-
partido-politico-local/ 
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https://inqro.com.mx/index.php/2023/02/01/ieeq-recibe-solicitud-de-registro-de-nuevo-partido-politico-
local/ 
 
https://www.queretarotv.com/recibe-ieeq-una-solicitud-de-registro-para-formar-un-partido-politico-local/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/ooootra-organizacion-quiere-ser-partido-politico-local-solicita-registro-
ante-el-ieeq/ 
 
http://www.periodicoelmosquito.com/politica/presenta-queretaro-con-rumbo-propuesta-para-ser-
partido-politico-local/ 
 
AVANZA CREACIÓN DE NUEVO PARTIDO POLÍTICO 
Por Estrella Álvarez  
Solo una asociación civil de las 11 que buscaban convertirse en partidos políticos, cumplió en tiempo y forma 
con los requisitos solicitados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Durante el pasado 
mes de enero, Querétaro con Rumbo, Movimiento Laboralista Querétaro y Biodiversidad Querétaro aún se 
encontraban buscando participar, pero solamente uno de ellos logró concluir con el proceso el pasado 31 de 
enero, fecha límite para recibir las solicitudes de las organizaciones interesadas. Querétaro con Rumbo, 
encabezado por la exdiputada local, Connie Herrera, es la única asociación que cumplió con todos los 
trámites. El organismo electoral tiene un periodo de 60 días para analizar la solicitud hecha y resolver si 
efectivamente cumple con los requisitos necesarios para ello. Concepción Herrera fundó el extinto partido 
político Querétaro Independiente, instituto que perdió el registro en el pasado proceso electoral debido a 
que no pudo conseguir el porcentaje de votación requerido, aunque consiguió posicionar a tres diputados 
locales. Aunque la asociación civil se denomina Querétaro con Rumbo, el nombre que se busca registrar 
como partido político es Querétaro Seguro, que para enero tenía 14 asambleas realizadas válidas y 7 mil 212 
personas registradas, y generó asambleas con participantes que sumaron al 0.26 por ciento del padrón 
electoral (4 mil 522 personas). Uno de los requisitos para generar la solicitud era cumplir con el número 
mínimo de asambleas y de militantes. Las otras dos asociaciones que no cumplieron con los requisitos, o 
bien decidieron desertar en sus aspiraciones, son Movimiento Laboralista Querétaro y Biodiversidad 
Querétaro. (AM 18) 
 
https://amqueretaro.com/politica/2023/02/02/avanza-creacion-de-nuevo-partido-politico/ 
 
PIDE UNA ASOCIACIÓN REGISTRO DE PARTIDO 
Por Cecilia Conde 
La única organización que presentó solicitud para registrarse como partido político local fue “Querétaro con 
Rumbo A.C.”, informó el IEEQ, esto en el último día de plazo que tuvieron que fue el 31 de enero. Dicha 
solicitud fue presentada por Concepción Herrera, quien impulsa otro partido político local, después que 
Querétaro Independiente perdió el registro tras las elecciones de 2021. Igualmente, de acuerdo con lo 
aprobado por el IEEQ, esta organización recibirá 1.2 millones de pesos este año, si logra constituirse como 
nuevo partido local. En tanto, el órgano electoral explicó que la Secretaría Ejecutiva del Instituto verificará el 
cumplimiento de los requisitos y del procedimiento establecidos en la legislación vigente; para ello, 
notificará al Instituto Nacional Electoral (INE) a fin de comprobar el número de personas afiliadas por la 
organización y su autenticidad. En el proceso también revisarán los documentos presentados con la solicitud 
como: la declaración de principios, el programa de acción, los estatutos aprobados por las personas afiliadas 
a la organización, las listas de personas afiliadas, las actas de las asambleas celebradas y la lista de personas 
delegadas, entre otros. Y solo en el caso de incumplimiento de algún requisito, se brindará garantía de 
audiencia y se notificará a la asociación para que subsane la omisión o la inconsistencia. la Secretaría 
Ejecutiva elaborará el proyecto de resolución sobre la procedencia o negativa del registro solicitado y lo 
someterá a la consideración del Consejo General, que deberá resolver lo conducente a más tardar el 1 de 
abril del presente año. Como parte del procedimiento para su constitución como partido político local, la 
organización “Querétaro con Rumbo A.C.” llevó a cabo asambleas municipales y una asamblea local 
constitutiva en presencia de funcionariado del Instituto. (DQ 9) 
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SOLICITAN LA CREACIÓN DE OTRO PARTIDO QUERETANO 
Por Guillermo Castillo 
La Organización Querétaro con Rumbo A.C., que encabeza Concepción Herrera Martínez, expresidenta del 
extinto partido Querétaro Independiente, ingresó una solicitud al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) para convertirse en partido político. El Instituto Electoral verificará que se cumplan con los requisitos 
y procedimientos para la conformación del partido, entre los que se contempla la realización de asambleas 
ciudadanas y tener un número mínimo de personas afiliadas a la organización. El Consejo General del IEEQ 
tiene como fecha límite el 1 de abril para resolver si otorga o niega el registro a la organización, con lo que 
podría acceder a financiamiento para participar en las elecciones del próximo año. (P 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Querétaro Seguro por registro. Con más de nueve mil afiliados, el doble de lo exigido en la convocatoria, 
Querétaro Seguro es el único partido (de una docena de solicitantes) que puede obtener su registro ante el 
IEEQ y lo encabeza CONNIE HERRERA, una política profesional. El nombre es, diría YSQ, aspiracionista. Sí, di. 
Agua de la seguridad, buena de verdad. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/queretaro-seguro-por-registro/ 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Connie Herrera recién solicitó al IEEQ autorización para constituir su enésimo partido político local, a partir 
de la organización Querétaro con Rumbo A.C. Nos hacen ver que, de lograrlo, la exlegisladora local, ex priista, 
ex queretaro independentista y un larguísimo etcétera, sumará más de 25 años viviendo de las 
prerrogativas; o sea, de los impuestos de los queretanos. (P 2) 
 
A PUNTO “QUERÉTARO SEGURO” 
Por Andrés González Arias 
Justo a tiempo y dentro del extenso llenado de requisitos para convertirse en partido político con registro 
local – y que podría ser el único de once asociaciones civiles que lo solicitaron – entregó su solicitud de 
registro la organización denominada “Querétaro con Rumbo, A.C.” justo en la orillita, porque la normatividad 
aplicable concluyó este lunes 31 de enero del año que corre. Esta solicitud fue entregada en la fecha límite 
citada a la Secretaría Ejecutiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro IEEQ a quién toca verificar el 
cumplimiento de estos requisitos y de los procedimientos establecidos en la ley vigente, a fin de notificar al 
INE, instancia que deberá responder en el mes de mayo como fecha tope, si es considerado ya oficialmente 
como partido político con registro local, con todos sus derechos a salvo pero también con todas las 
obligaciones que la ley establece. El camino no ha sido ni fácil ni sencillo, porque suman una serie de 
cumplimientos de ley para llegar hasta este punto de solicitud de registro, los más pesados fueron el cumplir 
las asambleas municipales, que fue la ruta que seleccionó esta – todavía – asociación civil y realizar la 
asamblea estatal. Además, junto con la solicitud de registro fue entregada la Declaración de Principios, el 
Programa de Acción, los estatutos que lo habrán de regir, además del archivo del emblema o logotipo, con 
descripción técnica y simbólica. Todo esto además de contar con una cuenta bancaria, explicar el objeto 
social único para constituirse en partido político local y, desde luego, su registro ante el SAT. Si les digo, por 
requisitos no paramos. Durante todo el año 2022, esta asociación civil – con pandemia y todo y respetando 
las disposiciones de sanidad al respeto – fueron cubiertas las asambleas municipales en Pinal de Amoles, 
Tolimán, Peñamiller, Cadereyta, Ezequiel Montes, Arroyo Seco, Landa de Matamoros, Colón, Pedro Escobedo, 
San Joaquín, Tequisquiapan, Huimilpan y Amealco, siendo realizada la Asamblea Estatal Constitutiva en el 
pasado mes de enero. Por eso, Querétaro con Rumbo fue la única asociación que cumplió con todos los 
requisitos exigidos por el IEEQ, el único que realizó 15 asambleas – 14 de ellas municipales y la constitutiva 
– siendo todas además sancionadas por personal del IEEQ. Esa fue la ruta crítica que siguió esta asociación 
civil, y está ya lista para que en un plazo de al menos sesenta días el INE dictamine la procedencia, teniendo 
como fecha tope el mes de mayo. Así y con todos los requisitos cubiertos – el último fue esta solicitud de 
registro – la Asociación Civil “Querétaro con Rumbo” se declara listo para quedar como partido político local 
con registro y que tomará el nombre de “Querétaro Seguro” siendo también ya cubiertos y entregados todos 
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los requisitos para el nombre, los porqués de estos, el logotipo a utilizar y el color oficial que tendrá este 
partido político ya con el carácter de local. “El trabajo de afiliación y superadas las 14 asambleas 
municipales, fue solo una parte, ciertamente muy dura y difícil, pero lo disfruté mucho y hoy te puedo decir 
que estaremos presentes en todas las boletas locales del proceso electoral del 2024. Llenaremos todo el 
universo electoral” me dijo con mucha seguridad la hacedora de este partido político, la maestra Ma. 
Concepción Herrera Martínez, mejor conocida en todo el estado como Connie. Así, el parto difícil ya pasó, 
está por nacer el niño y tiene ya hasta el nombre – “Querétaro Seguro”- solo falta el visto bueno del INE y 
comenzar a trabajar. En la política, la palabra descanso no existe. 
 
https://codiceinformativo.com/columna/a-punto-queretaro-seguro/ 
 
PRESUPUESTO 2023 
 
DESTINARÁ IEEQ MÁS DE 115MDP A FINANCIAMIENTO A PARTIDOS POLÍTICOS 
En sesión ordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó 
otorgar 115 millones 760 mil 792.42 pesos para el financiamiento público destinado a los partidos políticos.  
Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del órgano electoral, señaló que el instituto aplicará los 
recursos públicos aprobados con eficacia, eficiencia, economía, transparencia y honradez para alcanzar los 
objetivos institucionales; adicionalmente, dijo, se realizarán las gestiones a fin de contar con los recursos 
presupuestales que permitan cumplir a cabalidad cada una de las atribuciones del organismo conferidas por 
la ley.  “El financiamiento público es un instrumento que brinda certeza a los partidos y destacó la 
importancia de que se informe al interior de las instituciones políticas el recurso asignado para la 
capacitación, promoción y el desarrollo del liderazgo político de las mujeres”. El colegiado determinó otorgar 
este monto a los institutos políticos para actividades ordinarias permanentes y específicas. Al Partido Acción 
Nacional (PAN) le otorgaron 48 millones 208 mil 795.58 pesos; al Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
20 millones 923 mil 874.37 pesos; al Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 11 millones 593 mil 
475.02 y a Morena, 29 mil 638 mil 941.81 pesos. Asimismo, un millón 225 mil 769.08 pesos para cada una de 
las tres organizaciones que pretenden constituirse como partido político local, en caso de obtener su 
registro, a partir de julio del presente año; 572 mil 799.46 pesos al Partido de la Revolución Democrática 
(PRD); 572 mil 799.46 pesos a Movimiento Ciudadano (MC) y 572 mil 799.46 pesos al Partido del Trabajo 
(PT), desde el inicio del proceso electoral. Carlos Rubén Eguiarte Mereles, consejero electoral explicó que el 
financiamiento público deriva de una fórmula establecida en el texto constitucional, lo que genera 
condiciones de equidad y permite a los partidos cumplir sus fines como instituciones de interés público. El 
Consejo General también determinó los límites del financiamiento privado que podrán recibir los partidos 
en 2023; en atención a la normatividad aplicable, la suma de todas las modalidades del financiamiento 
privado de un partido, en ningún caso, podrá superar el monto del financiamiento público para actividades 
ordinarias permanentes y específicas.  De igual forma se aprobó el Presupuesto de Egresos del IEEQ para el 
2023, conforme a lo asignado por la 60° Legislatura del Estado, y el ajuste al Programa Operativo Anual, el 
cual asciende a 210 millones 767 mil 170.87 pesos. De este monto, 95 millones 6 mil 378.45 pesos 
corresponden a las actividades ordinarias del instituto y del Proceso Electoral Local 2023-2024. 
 
https://www.informaoriente.com.mx/politica/destinara-ieeq-mas-de-115mdp-a-financiamiento-a-partidos-
politicos.htm 
 
https://megalopolismx.com/noticia/96241/aprueba-ieeq-financiamiento-para-4-partidos-politicos 
 
https://www.poderinformativo.com.mx/recibiran-partidos-politicos-en-queretaro-mas-de-115-millones-
de-pesos/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/destinara-ieeq-mas-de-115mdp-a-financiamiento-a-partidos-
politicos.htm 
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APROBÓ EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO PRESUPUESTO PARA EL 2023; EL 
55 POR CIENTO DE LOS MÁS DE 210 MILLONES 767 MIL PESOS SE DESTINARÁ A PARTIDOS 
POLÍTICOS 
 
https://www.youtube.com/watch?v=04LUo9X8F1g 
 
LA DANZA DE LOS MILLONES: EL IEEQ Y LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
Por El Demon 
Dicen, y dicen mal, que la democracia en México, en Querétaro, es cara; y no, la democracia no es cara, los 
que son caros e insultantes en su financiamiento son los partidos políticos y los consejeros electorales junto 
con la burocracia dorada de los organismos electorales, tanto nacionales como estatales. Esos son caros e 
ineficientes, aunque en la entidad diga la presidenta del el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ, 
que son un pilar, fundamentales, esenciales, imprescindibles, los generadores de la paz social, que es el IEEQ 
el que da la estabilidad social, la paz social en Querétaro. No es el gobernador, ni las instituciones de 
seguridad, ni las políticas sociales, ni las instituciones educativas, no, son los consejeros, los burócratas 
electorales, el IEEQ los que nos protegen de los malandros y nos generan la paz social, pero bueno eso un 
tema para tratar en otro momento, junto con los salarios de los consejeros y directores. Pero volviendo al 
tema de los partidos políticos y el financiamiento, ayer se anunció que el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) recibió una solicitud de registro para constituir un partido político local de la organización 
“Querétaro con Rumbo A.C.” en el plazo previsto por la normatividad aplicable, que concluyó el 31 de enero 
del presente año. Es el partido de Connie Herrera, que ya encabezó otro partido local que perdió el registro 
en la pasada elección, Querétaro Independiente, del que no sabemos si líquido y entregó los inmuebles y 
vehículos, muebles, en esa liquidación, porque parece que el IEEQ es cómplice en ese robo en despoblado. Y 
claro que quiere su partido, porque en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro las prerrogativas, el 
financiamiento público a los partidos es de millones de pesos que prácticamente vana a dar a los bolsillos de 
los “dirigentes”. Cada año es lo mismo, es la misma agravante a los ciudadanos: el anuncio del financiamiento 
público a los partidos, un verdadero insulto a la democracia y a los ciudadanos, y cada año se incrementan 
los dineros que se llevan los dirigentes partidistas. El presupuesto de partidos políticos en el estado será de 
115.8 millones de pesos para 2023, lo que representa un incremento de 10 millones de pesos, indicó la 
consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado, Grisel Muñiz. Mientras que, si alguna organización 
civil obtiene su registro como partido político local, como el que anunciaron ayer los consejeros, podrán 
recibir financiamiento público desde el 1 de julio. Los demás partidos que conservaron su registro nacional 
como PRD, MC y PT recibirán recurso desde el 1 de octubre, fecha en la que inicia el proceso electoral 2023-
2024. Diariamente, incluyendo sábados, domingos y días festivos, cuatro partidos políticos con registro local 
y nacional, recibirán financiamiento público por 302 mil 370.10 pesos durante el año, de acuerdo a lo 
aprobado por el consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Partido Acción 
Nacional (PAN) será el que más reciba financiamiento con 48 millones 208 mil 795.58 pesos, eso es lo que 
les da el IEEQ, falta lo que cobran en el gobierno, ya sea en efectivo o en especie. Le seguido por Morena con 
29 millones 638 mil 941.81 pesos; ahora ya sabemos porque tanto pleito por la dirigencia, por más de 2 
millones de pesos mensuales, así cualquiera sacrifica su dignidad, en Morena, digo, y en todos los partidos. El 
PRI con 11 millones 593 mil 475.02 pesos, aunque este partido de acuerdo con su dirigente estatal Abigail 
Arredondo, tiene una deuda con el IEEQ por 10 millones de pesos, por multas que se ganaron al violentar la 
ley en el pasado proceso electoral, aunque no se sabe por qué no ha pagado ya que desde el año pasado 
recibe cerca de 10 millones de pesos anuales de financiamiento. Otro que es un gran negocio, la franquicia de 
Ricardo Astudillo, que le aprendió bien a los Aguilera y tiene unos 10 año como #dirigente” del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), recibirá 11 millones 593 mil 475.02 pesos. Y como ya dijimos, si alguna 
de las tres organizaciones civiles que buscan constituirse como partidos políticos obtiene el registro, recibirá 
a partir del mes de julio un millón 225 mil 769.08 pesos para cada uno. Y al inicio del proceso electoral 2023-
2024 los partidos Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido del 
Trabajo (PT), recibirá cada uno 572 mil 799.46 pesos de financiamiento. Millones y más millones para los 
partidos, no para la democracia, sin o como pago al trabajo sucio que le hacen a los que realmente mandan 
en los partidos, no para fomentar la participación ciudadana, sino para comprar el voto, para dividirlo. Y falta 
el verdadero ingreso, el que si les deja a los partidos pero que no supervisa ni sabe nada de ello el IEEQ: el 
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financiamiento privado, que de risa dicen no podrá ser igual o superior al que reciben de recurso 
público para sus actividades ordinarios Y ¿Qué hacen con esos millones los partidos? 
 
https://elmunicipalqro.com/columnas/la-danza-de-los-millones-el-ieeq/ 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
DIVERSIDADES “PARLAMENTOS ABIERTOS CIUDADANOS POR QUERÉTARO” 
Por Walter López 
Queridas lectoras y lectores, hoy les escribo para compartirles mi experiencia con los Parlamentos Abiertos 
Ciudadanos que se han estado instalando en los municipios de nuestro estado de Querétaro desde diciembre 
del año pasado. En cada instalación del Parlamento Abierto Ciudadano en los municipios visitados hasta 
ahora, les cuento la historia de la gestación de este proyecto, la cuál es la siguiente: la historia inició en la 
campaña electoral de 2021, donde un grupo de jóvenes agrupados en el colectivo Hoy Por, convocó a todas y 
todos los candidatos que participamos en esa elección a firmar su agenda por la participación ciudadana. 
Durante un fin de semana de colocaron en el Jardín Guerrero y varios candidatas y candidatos llegamos 
hasta allí para estampar nuestra firma, con la que hacíamos nuestra agenda para reformar la Ley de 
Participación Ciudadana de Querétaro, para reducir significativamente el 1% de firmas para ingresar una 
iniciativa ciudadana y para incluir otros mecanismos de participación ciudadana, que no están contemplados 
en la actual ley. Obviamente todas y todos los candidatos de #CuidadaníaQro firmamos esa agenda, así como 
también nuestro gobernador Mauricio Kuri, con lo que se mandó el mensaje que, durante esta 
administración, se tendría una nueva ley de Participación Ciudadana mucho menos inhibitoria de la 
participación ciudadana en los asuntos que nos competen. Ya en 2022, las personas activistas de Hoy Por y 
Política Ciudadana convocaron a varias personas y OSC con probado trabajo en participación ciudadana para 
explicarnos el estatus del avance de dicha iniciativa. Así nos contaron que estaban reuniéndose con la 
presidenta de la comisión de Participación Ciudadana de la LX legislatura de Querétaro, la diputada Graciela 
Juárez, con el Secretario de Planeación y Participación Ciudadana del gobierno de Querétaro, Antonio Rangel, 
así como con el IEEQ y otras instituciones, con el objetivo de presentarles la iniciativa que ellas y ellos han 
generado y tomarla como base para co-construir una nueva iniciativa de ley que modernice la actual ley de 
participación ciudadana estatal (…) (DQ 3, ESSJR) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/diversidades-parlamentos-abiertos-ciudadanos-por-
queretaro-9559637.html 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/diversidades-parlamentos-abiertos-ciudadanos-por-
queretaro-9559637.html 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
RECHAZA COPARMEX PLAN B 
La Coparmex afirmó que México no necesita una nueva legislación electoral y lanzó un llamado a los 
senadores a no atentar contra los derechos político-electorales conquistados por los ciudadanos, ante la 
posible discusión y aprobación de las reformas que integran el “Plan B”. El llamado se extiende a los 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que, tras la revisión de las acciones de 
inconstitucionalidad, se declare que las reformas no se apegan a lo establecido en nuestra Carta Magna. (PA 
1 y 6) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
NINGÚN PARTIDO LA TIENE SEGURA: SOSA 
Al mostrar su total respaldo a ir en alianza las próximas elecciones, Roberto Sosa apuntó que quienes crean 
que tienen el triunfo asegurado jugando bajo un solo color, podrían pecar de soberbios con los resultados 
que ello implica “Lo he dicho. Me parece que en estos momentos, lo más importante es encontrar 
coincidencias de todas las fuerzas políticas. Lo que nos une es ver por el bien de nuestros estados y 
municipios. En la Alianza que nos encontramos que es Va Por México entre PRI, PAN y PRD, hay que poner 
por delante de todo, coincidencias”. (PA 3) 
 
SOBERBIA PENSAR QUE A UN SOLO PARTIDO LE ALCANZA PARA GANAR ELECCIONES: ROBERTO SOSA 
Ante la posibilidad de una alianza electoral del PAN con otras fuerzas políticas en Querétaro, como sucede a 
nivel nacional, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, consideró que, actualmente pensar que 
un partido puede ganar elecciones sólo puede sonar a soberbia. (RTQ web) 
 
EL CENTRO DEL PAÍS, OLVIDADO POR EL GOBIERNO FEDERAL: PAN 
La presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía, cuestionó que el gobierno federal haya abandonado al centro 
del país por fomentar obras faraónicas y programas clientelares, pero pese a ellos reconoció el crecimiento 
de estados en el Bajío como Querétaro. (PA 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HARÍAN GRATUITA LA CASETA DE 9 PESOS 
Mauricio Kuri señaló que gestionan subsidio, mientras terminan Paseo Cinco de Febrero. (DQ principal) 
 
N: CONTIGO SERÁ SEMANAL: JGT 
Aplica MKG 45 mdp para enfrentar la sequía. (N principal) 
 
AM: GESTIONAN GRATUIDAD EN LIBRAMIENTO NORESTE 
Con el objetivo de reducir el tránsito pesado por las obras en 5 de Febrero, el gobernador Mauricio Kuri 
negocia con la Federación exentar de peaje la vía terrestre. (AM principal) 
 
EUQ: DISMINUYE MÁS DE 4% PRODUCTIVIDAD EN EL ESTADO: ONG 
México, ¿cómo vamos? coloca a Querétaro en el lugar 7 nacional en la materia, en 3er. trimestre de 2022. 
(EUQ principal) 
 
CQRO: “JORNADAS AQUÍ CONTIGO” SERÁN SEMANALES: JOSUÉ GUERRERO 
Josué Guerrero Trápala anunció que las jornadas se realizarán a fin de acercar a la población los servicios 
que ofrecen las 26 dependencias que integran la administración estatal. (CQRO principal) 
 
PA: NINGÚN PARTIDO LA TIENE SEGURA: SOSA 
Se declara alcalde de Corregidora a favor de la alianza opositora PAN-PRI-PRD en el estado. (PA principal) 
 
P: TAXISTAS PAGAN SU REFRENDO O PIERDEN LA CONCESIÓN: AMEQ 
El objetivo es depurar el padrón de prestadores de servicio y, al mismo tiempo, regularizarlos ante el nuevo 
modelo de movilidad. Tienen hasta el 28 de febrero. (P principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN: PREPARAN FUERTE OPERATIVO POR VISITA DE AMLO 
Debido a la visita de las y los gobernadores, senadores, diputados federales y el presidente del república, 
AMLO, todo el estado de fuerza de la PoEs y los diferentes grupos especiales realizarán un despliegue activo 
desde las primeras horas del próximo sábado y hasta culminar el evento conmemorativo al aniversario de 
nuestra Carta Magna, el 5 de febrero, informó Iován Pérez, tutular de la SSC. (DQ 6, EUQ 5, CQRO 5) 
 
GOLPE DE 236 MIL LITROS AL HUACHICOL 
En cumplimiento de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública y en el marco del plan conjunto para 
combatir el robo de combustible, en Coahuila, Nuevo León y Querétaro, integrantes de la Guardia Nacional 
(GN) recuperaron cinco tractocamiones que en total transportaban aproximadamente 236 mil litros de 
hidrocarburo, y detuvieron a los conductores por no acreditar su legal procedencia. (PA 1R) 
 
APOYOS FEDERALES Y REVIVIR LA CONAGO, OBJETIVOS POLÍTICOS DE KURI ESTE 5 DE FEBRERO 
La conmemoración de la Promulgación de la Constitución de 1917 ya es tradición en Querétaro, y cada 5 de 
febrero el presidente asiste a rendir honores a nuestra Carta Magna, pero en esta ocasión, además, recibirá a 
la Conago, por lo que se espera la asistencia de la mayor parte de los mandatarios estatales. En ese sentido, el 
gobernador Mauricio Kuri consideró que esta reunión debe significar un parteaguas en la relación entre los 
gobernadores y el ejecutivo federal, además de que los mandatarios estatales deben elegir al nuevo 
presidente de la Conago, organismo del que Kuri es secretario de Energía. (Códice Informativo) 
 
CONFIRMADOS 15 GOBERNADORES PARA REUNIÓN DE CONAGO EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri informó que está confirmada la presencia del presidente AMLO, este 5 de 
febrero a Querétaro, para participar en la ceremonia de aniversario de la Constitución en el Teatro de la 
República y a una reunión de la Conago, así como también, han confirmado 15 gobernadores, y es posible 
que lo hagan más en estos días. (N 2, EUQ 4, CQRO 3, PA 1 Y 3  
 
GESTIONARÁ KURI ENERGÍA PARA QUERÉTARO ANTE AMLO 
Querétaro requiere una inversión de más de 250 mdd para ampliar su capacidad de proveer de energía a las 
nuevas industrias que arriban a su territorio, aseguró el gobernador Mauricio Kuri, quien planteará esta 
necesidad al presidente AMLO durante su visita. Al respecto, explicó que debido a atracción de inversión 
extranjera, el estado requiere garantizar a la industria la suficiencia energética, por lo que la Agencia Estatal 
de Energía busca una estrategia para que se pueda bajar energía de la infraestructura de la CFE que atraviesa 
por Querétaro. (DQ 5) 
 
KURI BUSCA SUBSIDIAR CASETA CELAYA-QUERÉTARO PARA DISMINUIR CONGESTIÓN VEHICULAR 
El gobierno del estado mantiene la gestión ante el gobierno federal, de subsidiar la caseta vehicular que 
conecta la carretera cuota a Celaya con el libramiento norponiente, informó el gobernador Mauricio Kuri. El 
objetivo es subsidiar la caseta para que no realice cobros durante el tiempo que se lleva a cabo la obra de 
Paseo Cinco de Febrero y así disminuir la congestión vehicular en el libramiento norponiente. (DQ 5, AM 1 y 
4,, EUQ 3, P 3) 
 
SE HA IMPLEMENTADO OPERATIVO ESPECIAL EN ZONA LIMÍTROFE DE CELAYA, GUANAJUATO  
Ante los hechos que se han registrado en Celaya, Guanajuato, hace algunos días el gobernador Mauricio Kuri 
informó que se implementó un operativo especial en la zona limítrofe con aquel estado. Recalcó que la 
seguridad y el blindaje de los límites es una prioridad para su gobierno. (CQRO 5) 
 
JORNADAS AQUÍ CONTIGO SERÁN SEMANALES: JOSUÉ GUERRERO 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la Jornada Aquí Contigo que se realizó en la Unidad Deportiva La 
Negreta, en el municipio de Corregidora, donde el secretario Particular, Josué Guerrero anunció que a partir 
de este año las jornadas se realizarán semanalmente, a fin de acercar a la población los servicios que ofrecen 
las 26 dependencias que integran la administración estatal. (DQ 1 y 7, N 2, AM 4, EUQ 3, CQRO 1 y 3) 
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RESUELVEN SÓLO 3% DE CASOS DE VIOLENCIA DIGITAL 
En Querétaro, de un estimado de más de 100 carpetas de investigación iniciadas por violencia digital, solo el 
3%, es decir, tres casos, han logrado reparación del daño, por lo que existe una necesidad de garantizar la 
protección y atención a las víctimas. La abogada, Mayra Dávila, representante de la Colectiva Adax Digital, 
destacó que el trabajo de la Policía Cibernética sigue generando retrasos en el avance de los casos que 
investiga la FGE. (P 4) 
 
1° DE MAYO, FECHA LÍMITE PARA LEGITIMACIÓN DE CONTRATOS COLECTIVOS 
Los sindicatos tienen hasta el 1° de mayo para realizar la legitimación de contratos colectivos de trabajo, con 
el fin de que los trabajadores conozcan y aprueben su contenido, a través del voto personal, libre, directo y 
secreto. En ese sentido, la secretaría del Trabajo, Liliana San Martín apuntó que este proceso implica que si 
los sindicatos no tienen la mayoría requerida de legitimación de sus trabajadores, hay la posibilidad de que 
un nuevo sindicato los represente. (CQRO 6) 
 
HAY DUDAS SOBRE LEY DE VACACIONES 
Tanto trabajadores como las empresas aún tienen muchas dudas sobre cómo se va a emplear la nueva ley de 
vacaciones para sus trabajadores, aseguró la secretaria del trabajo en el estado, Liliana San Martín. Explicó 
que en enero, fueron las atenciones más comunes brindadas tanto a empresas como a trabajadores, puesto 
que aún tienen inquietudes de cómo se ejercerá la nueva ley de vacaciones, en la cuál se dicta que a partir de 
2023, todos los trabajadores que cumplan un año deberán de gozar de 12 días de vacaciones. (DQ 5) 
 
LUPITA ATENDIÓ A LAS Y LOS VECINOS DE CORREGIDORA 
Cumpliendo la instrucción del Ejecutivo Estatal de acercar los servicios a las y los residentes de los 
municipios, la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía participó en la Jornada Contigo, celebrada en 
Corregidora, y aunque fuera de la oficina, entre una petición y otra, tenía que seguir atendiendo asuntos 
propios de la política interior del estado  que no podían esperar. (PA 3) 
 
EDUCACIÓN INCLUSIVA ES UN COMPROMISO INELUDIBLE EN QUERÉTARO: SEDEQ 
Avanzar hacia la educación inclusiva es un reto como país y un compromiso ineludible en Querétaro, afirmó 
Martha Soto, titular de la SEDEQ, durante el inicio del Diplomado en Educación Inclusiva, donde participan 
de manera virtual 240 personas provenientes de nueve estados de la República mexicana. (N 1 y 4, AM 18) 
 
NO REVELARÁN LA UBICACIÓN DE CÁMARAS PARA FOTOMULTAS 
No se revelarán los puntos en los que fueron puestas las cámaras de videovigilancia para las fotomultas para 
evitar que sean evadidos por los automovilistas, refirió el titular de la secretaría de Seguridad Ciudadana, 
Iovan Pérez, quien reiteró que continuarán con el mismo operativo para detectar unidades que circulan a 
exceso de velocidad. (DQ 1 y 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CENSARÁN A LA POBLACIÓN CALLEJERA 
En el Congreso local se trabaja en un censo para conocer las poblaciones callejeras que hay en el estado de 
Querétaro, sostuvo la diputada Verónica Galicia, presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos 
Vulnerables y Vivienda. Dicho trabajo, aunque se ha asegurado que comenzó desde principios del año 2022, 
junto con la SEDESOQ, aún no hay fecha para conocer los resultados. (P 2) 
 
LEGISLACIÓN SOBRE ABORTO SIGUE CONGELADA EN EL CONGRESO LOCAL 
En la LX Legislatura local, se mantiene en pausa cualquier análisis referente al aborto, reconoció el diputado 
Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política. Explicó que se esperará a que se resuelva un 
amparo que se interpuso por demora legislativa, por lo que se mantienen a la expectativa de resolución. (P 1 
y 4) 
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MUNICIPIOS 
 
PRESENTAN EL NUEVO LABORATORIO DE PREVENCIÓN SOCIAL 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava encabezó la Segunda Sesión Ordinaria del Consejo 
Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia del Municipio de Querétaro, en la que se 
dio a conocer la creación del Laboratorio de Prevención Social, que permitirá fortalecer las estrategias y la 
toma de decisiones en materia de prevención social. (Fórmula Noticias) 
 
EL GOBIERNO FEDERAL OTORGARÁ CERCA DE CIEN CASAS SIN COSTO ALGUNO EN EL MUNICIPIO DE 
QUERÉTARO 
El gobierno federal otorgará cerca de cien casas sin costo alguno para las personas que el municipio de 
Querétaro detectó en viviendas en zona de riesgo en la capital queretana y que pueden residir en un hogar 
tipo duplex, dio a conocer Arturo Torres, secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de 
Querétaro. (Fórmula Noticias) 
 
NECESARIO, QUE QUERÉTARO TENGA LEY DE COMERCIO POPULAR 
Es necesario que el estado de Querétaro cuente con una ley de comercio popular, en la que se reconozca esta 
actividad como un trabajo para que, con ello, los comerciantes puedan acceder a seguridad social, refirió 
Pablo González, vocero de la organización Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto. (CQRO 6) 
 
DURANTE ENERO RECAUDARON EL 84.9% DEL IMPUESTO PREDIAL EN EL MARQUÉS 
Por los ciudadanos de El Marqués que aprovecharon el descuento del 20%, en el pago del impuesto predial, 
el municipio de El Marqués recaudó durante enero, la cantidad de 301 millones 773 mil 796.22 pesos, lo que 
representó un avance del 84.9%, contemplado en la Ley de Ingresos 2023. Rosa López, directora de Ingresos, 
destacó que la respuesta de los contribuyentes que realizaron el pago oportuno del predial, se verá reflejado 
en servicios y obra social para beneficio de los marquesinos. (DQ 2, N 5, EUQ 5, PA 8) 
 
RECAUDAN 155 MDP EN ENERO POR PREDIAL 
Durante enero, el municipio de San Juan del Río logró recaudar alrededor de 155 millones de pesos en 
impuesto predial, lo que equivale a un 65% del total de las 103 mil claves catastrales existentes, esto de 
acuerdo a la información proporcionada por la Dirección de Ingresos. Al respecto, el presidente municipal 
Roberto Cabrera indicó que se superaron las expectativas, pues generalmente durante este mes el 60 por 
ciento de los contribuyentes aprovechaban el 20% de descuento, mientras que un pequeño porcentaje ya 
acudía en febrero. (NSJR 1 y 2) 
 
OFRECERÁN DESCUENTO EN PREDIAL 
Un descuento del 8% se aplicará para el pago del impuesto del predial en el municipio de Tequisquiapan este 
mes, con la finalidad de brindar apoyo al bolsillo familiar. El presidente municipal, Antonio Mejía dio a 
conocer a través de sus redes sociales, que el mes pasado, se ofreció un descuento del 20% en este mismo 
pago, por ello, este mes, se tendrá otra facilidad, para que las familias de esta demarcación cuenten con 
apoyo a su economía. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
BUSCARÁN CREAR PRIMER PARLAMENTO ABIERTO DE MUJERES 
Al dar a conocer las acciones que llevarán a cabo el 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, integrantes de 
diferentes colectivas, como el Frente Nacional de Mujeres, Madres Contra la Violencia Vicaria, Colec Fem 
Abogadas y Adax Digitales manifestaron que buscarán que se establezca el primer parlamento abierto de 
mujeres. Sobre el pliego de nueve exigencias que hicieron llegar en marzo del 2022 a los tres poderes del 
estado, indicaron que la capacidad con la que cuenta la entidad y, en específico, la FGE, para combatir la 
criminalidad contra las mujeres no es suficiente y, en consecuencia, subrayaron que se requiere personal 
preparado y sensibilizado para la atención de los casos. (CQRO 4) 
 



JUEVES 2 DE FEBRERO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 11 

“EL PACTO ES CON NOSOTRAS” : COLECTIVAS RUMBO AL 8M 
Las colectivas de Adax Digitales, Madres contra la Violencia Vicaria, Frente Nacional de Mujeres y Colec Fem 
Abogadas, en conferencia de prensa, además de dar a conocer su posicionamiento y la toma de acción que se 
estará realizando, anunciaron la marcha rumbo al 8M cuyo lema será “El pacto es con nosotras”, haciendo 
referencia a la intención de regresar a la organización legítima, transparente, horizontal, incluyente y de 
diálogo abierto haciendo alusión a las mujeres queretanas que las antecedieron. (PA 7) 
 
QUE EL SALARIO PROMEDIO EN QUERÉTARO ES DE 550 PESOS DIARIOS 
De acuerdo a la última actualización del IMSS, el salario promedio en el estado de Querétaro, es de 550 pesos 
diarios, colocando esta entidad en el tercer sitio a nivel nacional, con los salarios mejor pagados; sin 
embargo, el presidente de la Canacintra, Manuel Rivadeneyra mencionó que, en San Juan del Río el salario 
base que pagan algunas empresas es hasta 35% menor al monto reportado por el Instituto. (PA 6) 
 
QUERÉTARO, DE LAS ENTIDADES QUE SE RECUPERARON DE LA PANDEMIA 
La organización “México, ¿cómo Vamos?” colocó a Querétaro en el sitio 11 de las entidades que lograron 
recuperarse, en términos económicos, de la pandemia de Covid-19. Con base en datos del Inegi, se estableció 
que entre el primer trimestre de 2020 y el tercer trimestre de 2022, Querétaro creció 3.7%. (Inqro)  
 
PRODUCTIVIDAD ESTATAL CAYÓ 4% DE JULIO A SEPTIEMBRE 
Durante el tercer trimestre del 2022, la productividad en Querétaro fue de 188 pesos por hora trabajada, 
señalan reportes de México, ¿cómo vamos?. Esta cifra representó una caída de más de 4% en la 
productividad a nivel estatal, respecto al trimestre anterior cuando esta ascendió a 197 pesos por hora 
trabajada, por lo que de un trimestre al otro se perdieron nueve pesos que se dejaron de producir por 
hora. (EUQ 12C) 
 
PROYECTA UAQ CENTRO CULTURAL UNIVERSITARIO EN CADEREYTA DE MONTES 
Para refrendar su vocación de servicio a la sociedad, la UAQ proyecta el Centro Cultural Universitario  “El 
Laberinto” en Cadereyta de Montes, que contará con espacios de salud, educación y cultura. La propuesta de 
desarrollo contempla una residencia gerontológica, servicios de salud, taller de producción, museo, galería, 
ludoteca, cineteca, teatro/arena, áreas de música y danza, dulcería, administración, restaurante, vigilancia y 
bodega. (N 6, EUQ 10VQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS 
Espaldarazo. Entre la multitud de perfiles que saldrán de los tres partidos que conforman la alianza Va por 
México, el gobernador Mauricio Kuri dio el espaldarazo a su tocayo Mauricio Vila, actual gobernador de 
Yucatán y quien ya levantó la mano para ser considerado en el proceso de selección de candidatos. Kuri 
consideró que Vila es un buen perfil para la oposición. El de Yucatán tiene el visto bueno de las dirigencias 
del PAN y del PRD. Verde-morena. Morena se aliará con el Partido Verde en Querétaro. Luego de la 
exposición pública del dirigente verde ecologista, Ricardo Astudillo, junto a Claudia Sheinbaum y Adán 
Augusto López. La diputada de Morena, Andrea Tovar confirmó lo evidente: Morena y el Verde irán juntos en 
las elecciones locales del 2024. Aunque no se ha declarado oficialmente, se sabe que Astudillo encabezará 
una nueva candidatura con el respaldo de la 4T en la entidad. Conago. Al momento, ya están confirmados 15 
gobernadores que vendrán a Querétaro este 5 de febrero para la reunión de la Conago con el presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador. En los próximos días se espera la confirmación de más 
mandatarios. En este encuentro se designará al nuevo presidente de la Conago, por lo cual Querétaro estará 
en la mira del país. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Un apagón por varias horas vivió la zona metropolitana de Querétaro. Varias horas de la tarde de este 
miércoles, nos cuentan, estuvieron sin luz habitantes de la zona metropolitana de Querétaro. Eso provocó, 
nos cuentan, desesperación para quienes viven en el sur de la capital del estado y en la parte norte del 
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municipio de El Marqués. Lo lamentable del caso, nos aseguran, es que en la CFE no hay quien atienda el 
problema y por lo tanto no hay quien ofrezca una solución o dé respuestas a las quejas de la ciudadanía. 
Todo parece que las cuentas de redes sociales de la paraestatal están de adorno, en cambio para cobrar el 
servicio son muy puntuales y exige pues no permiten el retraso de un solo dl pues de inmediato viene el 
corte. Develarán “el Buey Monumental” en Corregidora. Nos cuentan que este sábado se espera una gran 
fiesta en la plaza de Gran Cue, allá en el municipio de Corregidora que gobierna Roberto Sosa, como parte 
de las tradicionales fiestas de El Pueblito, se develará “Un Buey Monumental”, figura emblemática de estos 
tradicionales festejos que están por cumplir 287 años de su realización. Esta escultura que mide cuatro 
metros de largo y siete de ancho, nos comentan, formará parte del proyecto de  “Distrito Corregidora”, 
plataforma con la cual el gobierno municipal impulsa la actividad turística de esta bella e histórica 
demarcación. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Barbaridades de Morena requieren voto firme de la oposición: José Báez. Que, ante las barbaridades de 
Morena, se requiere del voto firme de toda la oposición, dijo el diputado federal por Querétaro José Báez, al 
término de la sesión de Congreso general donde se realizó la declaratoria de apertura del segundo periodo 
de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la 65 Legislatura. El legislador queretano subrayó que 
el proceso de elección de consejeros del INE, junto con el debate de los efectos del Plan B del presidente de la 
República en materia electoral, serán las prioridades de Acción Nacional en el Congreso, lo que requerirá de 
la unión y cohesión del bloque opositor. Dijo también que en este periodo esperan que el Ejecutivo federal 
envíe tres iniciativas: la “Ley de protección del espacio aéreo mexicano”, la expedición de la “Ley general en 
materia de humanidades, ciencia, tecnología e innovación”, y reformas a las leyes de aeropuertos y de 
aviación civil, que serán estudiadas dentro de su grupo parlamentario para definir su viabilidad. Reconoce 
USEBEQ fallas técnicas en arranque de preinscripciones. Que el coordinador de la USEBEQ, Raúl 
Iturralde reconoció que hubo fallas técnicas en el arranque del proceso en línea de preinscripción para los 
cerca de 90 mil alumnos aspirantes a segundo y tercero de preescolar, así como a primero de primaria y de 
secundaria. Y, tras atribuir el problema a la saturación del sistema, aseguró que tradicionalmente las 
preinscripciones se empantanan por este tipo de fallas; sin embargo, el proveedor de Internet resolvería el 
problema ayer mismo al mediodía, dijo. Indereq aplicará protocolos de género. Que, tras las denuncias en 
contra de trabajadores del Indereq por acoso sexual, el INDEREQ implementará los protocolos de género en 
conjunto con el IQM, aseguró su titular, Edward Sánchez. “Nos estamos acercando al IQM para ser la 
primera dependencia que apliquemos los protocolos de género; quiero ser una dependencia ejemplar en el 
gobierno en ese sentido, en donde todos los que integramos el instituto tengamos las mejores condiciones 
laborales para dar los mejores resultados históricos en el deporte queretano”, dijo, al subrayar que ya 
cuentan con una certificación contra la discriminación laboral. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / PRIMER LUGAR 
Primer lugar en eficiencia otorgó  la secretaría de Medio Ambiente federal, María Luisa Albores, a la 
representación de Querétaro encabezada por Paloma Arce Isla en trámites de gestión ambiental. 
Enhorabuena. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / EN VEREMOS LA ALIANZA ESTATAL 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Sosa a favor de unión histórica PAN-PRI. Gilberto Herrera el jefe real de Morena. Confirmados ya 15 
gobernadores: Kuri. Urge concretar plan estatal de energía. Ser o no ser. Recuperada -por ahora- en el 
ámbito nacional la alianza opositora entre el PAN y el PRI, hoy los actores políticos de ambos partidos en 
Querétaro analizan y discuten la posibilidad de replicarla por primera vez aquí formalmente. Y digo 
formalmente porque ya se ha hablado en otras ocasiones de concertacesiones, cooperaciones y/o acuerdos 
por debajo de la mesa. Ahora, de concretarse la versión local de Va por México, sería distinto porque podrían 
unirse no solamente para la Presidencia de la República, sino para las posiciones federales y locales los 
rivales históricos y protagonistas únicos de todas las alternancias estatales. Los más renuentes, claro, son los 
panistas que tienen el gobierno estatal, las senadurías de mayoría, todas las diputaciones federales, todos los 
distritos locales y los principales ayuntamientos, incluido el eje Querétaro, San Juan del Río, El Marqués y 
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Corregidora, que concentran más de la mitad del electorado, mientras los priistas fueron desplazados al 
tercer lugar por los morenos. Una alianza total o parcial implicaría para Acción Nacional compartir 
posiciones con el Revolucionario Institucional. Por eso la presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía, niega que 
el tema se encuentre en la agenda albiazul. Otros, de plano, como el exdirigente y actual diputado federal 
José Báez y el alcalde capitalino Luis Nava creen que pueden ganar solos. Por eso sorprendió el 
pronunciamiento del edil de Corregidora, Roberto Sosa, que ayer durante la gira del gobernador Mauricio 
Kuri se declaró a favor de ir juntos porque  “hay juego nuevo” y hasta calificó de soberbia darse por 
ganadores de antemano. Al respecto el mandatario estatal y líder real del partido ha sido cauteloso, a la 
espera de lo que se acuerde en el comité nacional encabezado por Marko Cortés, porque en la presidencial, 
eso sí, no son competitivos por separado según todas las encuestas. Aquí mismo los analistas observan zonas 
de riesgo, especialmente allá donde dicen que también hace aire (SJR) y en donde parecen enfocarse las 
baterías de Morena. Sí, ya sé que independientemente de las preferencias partidistas, uno de los factores 
fundamentales para mover los votos serán los candidatos, la capacidad de movilización en la jornada 
electoral y hasta la eficiencia de los dirigentes para los registros, recordando que en los comicios anteriores 
Morena no pudo cubrir los requisitos en varios municipios, incluido el que gobernaba: Ezequiel Montes. Y 
para acabarla, entre los aspirantes hay, como en los tamales de hoy, de chile, de dulce y de manteca. Esto da 
para otra columna. Pero hoy, según Roberto Sosa -que aspira al Senado y preside el municipio en donde el 
PAN ha tenido la mayor ventaja en la elección de Kuri y en la suya- “ningún partido la tiene segura”. Y sobre 
todo que no es igual una elección presidencial a la intermedia, en donde la propaganda y el aparato federal, a 
querer o no, juega un papel muy importante. El 2 de junio de 2024, justo dentro de 16 meses, se elegirán 
presidente o presidenta de la República, 128 senadores, 500 diputados federales, nueve gobernadores, 31 
congresos locales y autoridades en más de 1600 municipios. Y por lo pronto, este año será la prueba de 
fuego en dos de los últimos bastiones del PRI: Estado de México y Coahuila. Morena ya gobierna el país y 22 
estados. Querétaro, Guanajuato, Yucatán, Chihuahua y Aguascalientes son las atalayas panistas. Ayer, en la 
mesa política del noticiario de López Dóriga, el zar de las encuestas Roy Campos dijo que no hay triunfos 
escritos en piedra y que, contra lo que dicen la mayor parte de las mediciones, Morena no tiene garantizado 
conservar la presidencia de la República y hasta recordó que los presidentes anteriores no pudieron dejar 
sucesor y en algunos casos ni candidatos. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Morenos y verdes. 
Que en la 4T de Querétaro quien tiene mano y mueve todo, incluida la Secretaría de Bienestar y la figura de 
#EsClaudia, es el senador Gilberto Herrera Ruiz quien muy probablemente buscará la reelección. La terna, sí 
la hubiera, se completaría con Santiago Nieto Castillo y el verde Ricardo Astudillo Suárez. Doy fe. -
¡PREEEPAREN!- La República reunida. Que hasta ayer había confirmado unos 15 gobernadores su 
asistencia a las actividades del domingo 5 en Querétaro, en donde además de la conmemoración del 106 
aniversario de la Constitución General de los Estados Unidos Mexicanos, se relanzará -en palabras de 
Mauricio Kuri- la Conago, que ha venido a menos en los últimos tiempos y que actualmente es encabezada 
por un ex, Alejandro Murat, de Oaxaca. Se va a poner bueno. -¡AAAPUNTEN!- El Cancionero queretano. 
Hoy se efectuará el encuentro de creadores musicales que han cantado o cantan a Querétaro. En el auditorio 
del CEART de la Secretaría de Cultura del Estado, junto al Templo de Santa Rosa de Viterbo. A las seis de la 
tarde. -¡FUEGO!- SOS. Urge concretar el plan energético de Mauricio Kuri para garantizar el servicio de 
energía eléctrica en Querétaro, cuyo sistema ya no da para más. Ayer hubo reportes de cortes de luz en 
varias colonias, como Milenio, Cuesta Bonita, El Mirador y gran parte de la Avenida Constituyentes. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
La Conago sesionará el próximo domingo en Querétaro. El grupo conformado en su mayoría por 
gobernadores morenistas elegirá a un nuevo presidente. Será una excelente ocasión para que AMLO ponga a 
prueba las lealtades de los propios y de los de oposición. Nos adelantan que la intención del presidente es 
que quien dirija el organismo sea una mujer. Y la pregunta surge: ¿#EsClaudia? José Antonio Ortega 
Cerbón no sería el único Magistrado del Poder Judicial que alista su salida del TSJ por la vía de una jubilación 
adelantada -tiene apenas 49 años-. La intención al interior del Tribunal, nos platican, es que tres magistrados 
más se retiren, entre ellos Marisela Sandoval, titular de la Primera Sala de lo Familiar. Adán Augusto López 
Hernández, secretario de Gobernación, tiene en su escritorio el plan de riesgos y en el documento destacan 
varias cosas que le preocupan a la 4T: protestas el 5 de febrero en Querétaro, sucesión de un rector (no, no 
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aparece el de la UNAM, sino Chapingo), las protestas en contra del Plan B de reforma electoral... 
principalmente. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
ASESORES CHAVISTAS: El mayor riesgo de que venezolanos se vean involucrados en los contenidos de los 
libros de texto gratuitos, de México, es que la niñez mexicana, aprenda a hablar en pajarito.  (N 1) 
 
EN LA MIRA / OPCIONES DE MOVILIDAD 
Las gestiones realizadas con el gobierno federal para lograr la gratuidad en el libramiento noreste de 
Querétaro son algunas opciones que busca la administración estatal, con el objetivo de agilizar el tránsito en 
la zona metropolitana. Sin duda, es una de las opciones que buscan aliviar la carga vehicular generada por las 
obras en 5 de Febrero. En su momento, el gobernador Mauricio Kuri indicó que había que tener paciencia 
ante las obras, pero también es importante gestionar opciones que les permitan a los ciudadanos llegar a 
tiempo a sus destinos. Un dato destacable es el interés de la embajada de Países Bajos por los programas 
capitalinos orientados a las mujeres. Eso es muestra de lo atractivo y efectivo de estos proyectos que 
trascienden lo local. (AM) 
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AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 
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